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En Puebla, el primer 
trimestre de 2024 
registró 3.8 millones 
de visitantes
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CHEDRAUI RECIBIRÁ 60 MDP DEL 
GOBIERNO MUNICIPAL SALIENTE

  El gobernador electo, Alejandro Armenta Mier se comprometió a revisar lo que está pasando 
con Agua de Puebla para Todos, tratará de renegociar en busca de mejorar el servicio que es 
derecho de los poblanos.
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IEE ENTREGÓ  CONSTANCIA DE MAYORÍA A LA 
GUBERNATURA A ALEJANDRO ARMENTA

  Tras la conclusión de los cómputos distritales y la validación de los resultados, el Instituto Electoral del Estado 
(IEE) hizo entrega de la constancia de mayoría a la candidatura a la gubernatura del Proceso Electoral Local Con-
currente 2023-2024 a Alejandro Armenta Mier. Cabe mencionar que esta documentación es fundamental para que 
las y los candidatos puedan asumir legalmente sus cargos posteriormente.
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Se firma Carta Puebla: 
declaración para in-
cluir al Barrio Histórico 
Universitario en la lista 
del Patrimonio Mundial 
de la Unesco
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Tener mayor educación 
académica se relaciona 
con una buena salud
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Panamá deporta a 
Carlos Ahumada a 
Paraguay; México no 
presentó solicitud 
de extradición

  No abusaremos de la mayoría calificada en el Congreso Local, señala el flamante Gobernador electo

  El edil Adán Domínguez Sánchez, se deslindó del desabasto de servicio de agua potable en el 
municipio, al justificar que no puede influir en el consejo del Sistema Operador de los Servicios 
de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla.

 ADÁN DOMÍNGUEZ  JOSÉ CHEDRAUI
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Candidatos a Senadores 
morenistas arrasaron 
elección, recibieron 
constancia de mayoría

 Moisés Ignacio Mier Velazco 
recibió su constacia de mayoria de 
manos del consejero presidente del 
Instituto Nacional Electoral Puebla, 
Edgar Humberto Arias Alba; asì 
como también Carlos Alberto Evan-
gelista Aniceto, como suplente.
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Arrollan y matan a ciclista 
en autopista a Texmelucan
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Puebla tiene ya gobernador electo.
De una forma contundente, con un total de un millón 908 mil 954 votos, Alejandro Ar-
menta recibió ayer la constancia de mayoría que lo acredita como gobernador de los 
poblanos por los próximos seis años.
Con ello, al finalizar el proceso electoral, Alejandro Armenta emitió mensaje en el que 
reconoció a sus contrincantes. “Mi más profundo respeto y reconocimiento a su voca-
ción democrática en este proceso, hemos cerrado la etapa de la competencia y ahora 
vamos a construir la etapa de la gobernabilidad”, dijo.
El proceso democrático permite la legitimidad y da autoridad para construir la goberna-
bilidad hacia el próximo 14 de diciembre cuando cambie el gobierno. Armenta destacó 
que él será el primer gobernador emanado desde el estudio de la administración públi-
ca y que eso habrá de reflejarse en resultados, planeación y estrategia.

Mientras tanto, ayer domingo por la mañana, el consejero presidente de la junta local 
del Instituto Nacional Electoral Puebla, Edgar Humberto Arias, entregó la constancia 
de mayoría y validez a la fórmula registrada por la coalición “Sigamos Haciendo Histo-
ria”, integrada por Ignacio Mier, como propietario y Carlos Evangelista, como suplente.
La fórmula ganadora logró un millón 968 mil 426 votos, en tanto, sus más cercanos 
opositores, de la coalición “Fuerza y Corazón por México”, obtuvieron 858 mil 730.
En este marco, Nacho Mier destacó que después de este proceso electoral, la joven 
democracia de nuestro país salió fortalecida y reconoció la labor del INE en las elec-
ciones más grandes. “Contra todos los malos augurios, las mexicanas y los mexicanos 
le dimos una lección al mundo de la capacidad de organización que tiene el pueblo de 
México para elegir a sus gobiernos”, dijo.
Esta mayoría, dijo, es también la mayor responsabilidad que tiene una coalición gober-
nante. “Las y los senadores que resultamos electos hemos recibido la confianza del 
pueblo de México para seguir con la transformación del país”, expresó.
Agregó que “somos conscientes de la nueva realidad política del país y sabemos lo 
que implica contar con ese gran consenso por la continuidad de nuestro proyecto. 
Actuaremos con firmeza, responsabilidad, prudencia y apertura”.

El presidente municipal de Puebla, Adán Domínguez, se deslindó del desabasto de 
servicio de agua potable en la ciudad, al señalar que no puede influir en el consejo del 
Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla.
Estimó que la próxima gestión de Pepe Chedraui, tendrían que buscar hacerse cargo 
de la distribución para eficientarla.  “Soapap es el responsable de dar seguimiento a 
la concesión de agua potable, el director de Soapap no lo nombra el Ayuntamiento, el 
director lo nombra el Consejo con mayoría de votos del gobierno del estado, nosotros 
tenemos solamente 4 lugares”, declaró. 
“Si quisiera el siguiente gobierno del Estado o el siguiente gobierno municipal, que el 
municipio se haga cargo del servicio de agua, de la concesión de la empresa Agua 
de Puebla, tendrían que regresar al municipio, revertir el decreto de la creación del 
Soapap y regresar al municipio de Puebla la administración y operación del sistema 
operador de agua potable”, dijo.

Durante las siguientes semanas, en Puebla se estarán entregando las primeras 5 mil 
tarjetas para usuarios del programa IMSS-Bienestar, informó el coordinador del Orga-
nismo Público Descentralizado en la entidad, Gerónimo Lara Gálvez.
Explicó que en la entidad poblana se busca afiliar a 4 millones 600 mil poblanos, con 
lo cual ya se lleva un avance de 62 por ciento. El programa permitirá dar cobertura de 
salud a las personas sin seguridad social, sin embargo, recalcó que la tarjeta no será 
obligatoria para que sean atendidos en los hospitales y centros de salud.
“La atención es gratuita, inmediata, no debe haber ninguna distinción de si lleva o no la 
tarjeta. Estamos credencializando a toda la población porque estamos generando un 
sentido de identidad para que puedan decir, es mi tarjeta y pertenezco a esta unidad 
médica (…) los tenemos en plataformas y México nos manda las tarjetas, ellos las emi-
ten en las oficinas centrales, entonces eso nos va limitando un poco, en tiempo, para 
entregárselas a todos”, declaró.

    
De acuerdo con cifras del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, en 2023 reci-
bieron 4 mil 758 solicitudes de patente, de las cuales una tercera parte corresponden 
a trámites de universidades. La BUAP se ha mantenido como la tercera institución 
educativa en el país que más registros presenta ante este organismo federal, sólo por 
debajo de la UNAM y del Politécnico Nacional.
El doctor Martín Pérez Santos, encargado de la Oficina de Transferencia de Tecno-
logía de la Dirección de Innovación y Transferencia de Conocimiento de la BUAP, 
informó que en promedio los investigadores e investigadoras de esta casa de estudios 
realizan al año aproximadamente 30 solicitudes de patentes, lo que refleja una activi-
dad científica constante, que responde a las necesidades y problemas que la sociedad 
enfrenta.
De las 137 patentes otorgadas, mencionó que éstas corresponden a las áreas de cons-
trucción, automotriz, materiales, medio ambiente, dispositivos biomédicos, agroindus-
tria, energías alternas, electrónica y farmacéutica. 
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BRIGADAS EN 
VERACRUZ COMBATEN 
19 INCENDIOS 
FORESTALES

Las fuerzas de tarea reportaron 
el combate a 19 incendios activos 
en el estado de Veracruz, con la 
participación de los tres niveles de 
gobierno.

BMV PIERDE 2.75 POR 
CIENTO Y ACUMULA UNA 
CAÍDA SEMANAL DEL 4 
POR CIENTO, LA CUARTA 
CONSECUTIVA

La BMV registró la pérdida de 
2.75 por ciento en su principal 
indicador hasta las 52 mil 977.32 
unidades, su cuarto retroceso se-
manal.

BAILARINES DESAFÍAN 
LOS ESTEREOTIPOS 
DE GÉNERO CON UN 
ESPECTÁCULO DE 
BALLET EN MÉXICO

‘Men in Pink Tights’ es producido 
por las compañías Males on Poin-
te en México y Eloelle de Nueva 
York, dos de las tres compañías 
de esta naturaleza que existen en 
el mundo bajo la dirección artísti-
ca de Víctor Treviño.

TRUMP ANUNCIA 
COALICIÓN DE ‘LATINOS 
AMERICANOS’ A SU 
FAVOR PARA ELECCIONES 
PRESIDENCIALES

La coalición ‘Latinos Americanos’ 
difundirá los mensajes de Trump 
“de una economía fuerte, una 
frontera segura y paz a través de 
la fuerza”.
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SE FIRMA CARTA PUEBLA: DECLARACIÓN PARA INCLUIR AL BARRIO HISTÓRICO 
UNIVERSITARIO EN LA LISTA DEL PATRIMONIO MUNDIAL DE LA UNESCO

DURANTE LA CLAUSURA DEL II 
TALLER “LAS UNIVERSIDADES 
FRENTE A LOS RETOS DE 
ESTUDIO, CONSERVACIÓN Y 
RESTAURACIÓN DE LOS BIENES 
HISTÓRICOS Y CULTURALES DE 
LA UNESCO

En tres días de trabajo del II Taller Inter-
nacional “Las universidades frente a los 
retos de estudio, conservación y restau-
ración de los bienes históricos y cultura-
les de la Unesco: El caso de la ciudad de 
Puebla”, organizado por el Instituto de 
Ciencias Sociales y Humanidades “Al-
fonso Vélez Pliego”, se compartieron los 
avances del proyecto del Barrio Histórico 
Universitario para que ingrese a la lista 
del Patrimonio Mundial, Cultural y Natural 
de la Unesco.

En la clausura del taller, José Carlos 
Bernal Suárez, vicerrector de Extensión 
y Difusión de la Cultura, señaló que tam-
bién se intercambiaron ideas, experien-
cias y opiniones exitosas; se reiteró el 
compromiso de la institución para tra-
bajar en la protección y difusión de su 
acervo histórico, arquitectónico y cultural 
destinado a ser la gran herencia para las 
nuevas generaciones.

Como punto culminante de este en-
cuentro se firmó una declaración conjun-
ta de amistad y suma de voluntades para 
avanzar en ese propósito: Carta Puebla, 
en la cual se plasma el compromiso de la 
BUAP y otras instituciones de educación 

superior, la Unesco, el INAH, la Secreta-
ría de Cultura, la Gerencia del Centro His-
tórico de Puebla y el Consejo Internacio-
nal de Monumentos y Sitios (ICOMOS), 
para preservar el patrimonio universitario 
mundial, impulsar su estudio e investiga-
ción, así como el intercambio académico.

“La Carta Puebla es un testimonio de 
nuestra determinación colectiva para pre-
servar y enriquecer la herencia cultural, 
académica e identitaria que nuestras uni-
versidades representan. Considero que 
éste es un momento significativo para 
avanzar en los propósitos expresados en el 
documento y en el valor de la cooperación 
interinstitucional”, destacó Bernal Suárez.

En su intervención, Francisco Vélez 
Pliego, coordinador técnico del proyecto 
Barrio Histórico Universitario, comentó 
que la Carta Puebla se nutre de comen-
tarios y aportaciones de especialistas en 

el tema que asistieron a las reuniones de 
este encuentro sobre la conservación y 
restauración de bienes históricos.

“Este taller marca una nueva etapa 
para resignificar el concepto de las uni-
versidades, así como para trabajar uni-
dos en la conservación del patrimonio 
universitario. Juntos podemos construir 
un futuro en el que la ciencia y la cultura 
sean accesibles para todos”, expresó.

De manera previa, en la Sala de Lec-
tura de la Biblioteca Histórica “José Ma-
ría Lafragua”, representantes de algunas 
de las instituciones adscritas a la lista 
Patrimonio Mundial de la Unesco com-
partieron experiencias sobre los retos de 
conservación de ciudades históricas ante 
el acelerado proceso de urbanización y 
la falta de turismo; las buenas prácticas 
que realzan la identidad cultural; la im-
portancia de repensar el rol del patrimo-

PUEBLA EXPORTA A 
ESPAÑA EL PRIMER 
LOTE DE MEZCAL
Puebla, Pue.  Como parte de las ac-
ciones de promoción y comerciali-
zación del mezcal poblano fuera del 
territorio nacional, la Secretaría de 
Desarrollo Rural (SDR), impulsó la 
exportación de un primer lote del des-
tilado a España.

Este mes de junio arribaron mil 
080 botellas de mezcal de 750 mili-
litros, en variedades espadín ocho 
años, espadín 12 años y un abocado 
de Espadín y Caramelo.

La SDR brindó asesoría comercial 
y en logística portuaria, registro ante 
la FDA, así como el acompañamien-
to a las marcas de mezcal artesanal 
“Entregozos” y “Santo Legado”, para 
lograr la exportación e iniciar el em-
barque marítimo desde el puerto de 
Veracruz hacia Barcelona, con desti-
no final a Madrid.

La empresa española, "Importado-
ra Grupo La Lozana", dio a conocer el 
arribo del lote a sus instalaciones con 
la verificación del buen estado del 
producto y refirió sentirse halagada 
por lograr su primera importación de 
mezcal poblano.

La estrategia “Impulso al Agave 
Mezcalero Poblano” del gobierno pre-
sente de Sergio Salomón, ha logrado 
posicionar el destilado que se pro-
duce en el estado, como uno de los 
mejores del mundo, pues es de re-
conocer las preseas que esta bebida 
espirituosa ha obtenido en diferentes 
concursos nacionales y mundiales, lo 
que refleja su calidad y sabor.

          °REDACCIÓN

En Puebla empleo formal 
registra caída de 25 mil 
203 puestos en mayo

nio; generar sinergias para trabajar en la 
consecución de un mismo fin; así como 
comprender el papel de la universidad 
pública en la conservación y difusión del 
patrimonio, entre otras acciones.

Los oradores coincidieron en que las 
universidades son productoras del conoci-
miento y de un patrimonio vivo. Son ascen-
sores públicos para cambiar la sociedad, 
distintivos de las naciones y espacios de 
saber, por lo que construyen los relatos 
de las ciudades y son pilar ineludible de la 
construcción de un futuro mejor”.

En esta clausura participaron Frank 
Marcano Requena, representante del 
rector de la Universidad de Venezuela; 
Jordi Treserras Juan, director del La-
boratorio de Patrimonio, Creatividad y 
Turismo Cultural de la Universidad de 
Barcelona; Graciela Motta Botello, ex-
presidenta de ICOMOS-México y coordi-
nadora del Programa Patrimonio Cívico 
Cultural y Combate a la Pobreza de la 
UNAM; y Luis Rafael Méndez Rodríguez, 
director General de Cultura y Patrimonio 
de la Universidad de Sevilla. También 
acudió Enrique Glockner Corte, secreta-
rio de Cultura del estado, y Giuseppe Lo 
Brutto, director del Instituto de Ciencias 
Sociales y Humanidades.

Puebla, Pue- Al quinto mes del año, el 
empleo formal registró una caída de 25 
mil 203 puestos, ocasionada por los tra-
bajos temporales, que estacionalmente 
reportan bajas durante mayo.

De acuerdo con el seguimiento de 
ManpowerGroup a las cifras del IMSS, el 
empleo temporal registró la pérdida de 46 
mil 527 puestos. Esta es la mayor baja de 
empleados eventuales en una década, si 
se exenta mayo de 2020 por el impacto 
de la crisis sanitaria.

Los trabajadores permanentes, que 

sumaron 21 mil 334 personas a la for-
malidad, no fueron suficientes para com-
pensar las bajas registradas por el em-
pleo eventual.

“Los periodos de vacaciones o de 
descanso, la conclusión del trabajo agrí-
cola temporal son algunos de los facto-
res que influyen en el bajo ritmo de ge-
neración de empleo durante el segundo 
trimestre, que ha sido de manera cícli-
ca”, recordó Alberto Alesi, Director Ge-
neral de ManpowerGroup para México, 
Caribe y Centroamérica.

Los puestos de trabajo eventuales 
desde marzo cuentan con pérdidas de 
empleados formales. En marzo se per-
dieron 10 mil 261, para abril 3 mil 995 y 
en mayo 46 mil 527, lo que arroja un acu-
mulado de 60 mil 783 empleos formales 
perdidos.

Para este punto, el ritmo de genera-
ción de empleo contrasta con el registra-
do el año pasado. En mayo de 2023 Mé-
xico reportó su mejor periodo de creación 
de empleo formal alcanzando una cifra 
histórica de 490 mil 13 puestos de trabajo 
de enero a mayo de ese año.

En 2024 la cifra de generación de em-
pleo en lo que va del año es de 324 mil 
613, es decir, 165 mil 400 empleos for-
males menos comparado con 2023.

En lo que va del segundo trimestre, 
entre abril y mayo se han generado 59 mil 
654 empleos formales.

Finalmente, se pronostica que, para 
el segundo trimestre del año, la empresa 
de capital humano pronostica que Méxi-
co podría generar entre 100 mil y 120 mil 
empleos formales. Por su parte, para el 
cierre del año, se pronostica la genera-
ción de empleos formales totales entre 
650 mil y 700 mil empleos. °ALMA MÉNDEZ
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RECUPERAR COMUNIÓN CON 
DIOS QUE SE PERDIÓ POR 
EL PECADO, PIDE OBISPO 
AUXILIAR DE PUEBLA
Puebla, Pue- Tomás López Durán 
obispo auxiliar de Puebla, afirmó que 
es necesario recuperar la comunión 
con Dios, que se perdió por causa del 
pecado.

Durante la tradicional misa domi-
nical oró por la regidora de Morena en 
Tixtla, Guerrero Esmeralda Garzón 
ejecutada al salir de su casa, y por 
Emma Vándala y Santiago Rodríguez 
de Poza Rica hallados en una fosa 
clandestina.

López Durán llamó a los poblanos 
no dejarse engañar o seducir por el 
mal, para alcanzar la plenitud.

"Estar atentos, no dejarse enga-
ñar, no dejarse seducir por el espíritu 
del mal para poder alcanzar la pleni-
tud de la vida y de la paz", apuntó.

Del mismo modo, añadió que Je-
sús siempre ha hablado del perdón, 
de no responder las agresiones de 
la misma forma, "No se opongan a 
esta gracia, presencia del espíritu de 
Dios", finalizó. °ALMA MÉNDEZ

EN PUEBLA CAPITAL 
AUMENTA PRECIO DEL 
GAS LP; COSTARÁ 358.2 
PESOS EL TANQUE
Puebla, Pue- De la semana del 9 al 
15 de mayo, el gas LP de 20 kilos 
se venderá en 358.2 pesos, el kilo 
a 17.91 pesos y el litro a 9.67 pesos 
para Puebla capital y zona metropoli-
tana, informó la Comisión Regulado-
ra de Energía (CRE).

Cabe mencionar que, el precio de 
gas aumentó a 8 pesos con 20 cen-
tavos, ya que la semana pasada se 
ofertó a 350.40 centavos.

Dentro del reporte semanal del 
CRE se menciona que, para la zona 
de Acatlán está el precio más alto, 
pues el cilindro se venderá en 368.8 
pesos, el kilo 18.44 pesos y el litro 
9.96 pesos.

Para la zona de Tehuacán, el kilo 
se despachará en 17.86 pesos y el li-
tro a 9.65 pesos, con lo que el tanque 
llegará a los 357.2 pesos.

Mientras que, en la zona de 
Teziutlán estará a 18.01 pesos por 
kilo, 9.72 pesos por litro y el cilindro 
estará en 360.2 pesos. Finalmente, 
en Huauchinango estará en 17.73 
pesos por kilo, 9.57 pesos por litro, y 
354.6 pesos. °ALMA MÉNDEZ

Primer trimestre de 2024 
registró 3.8 millones de 
visitantes en Puebla
Puebla, Pue- Durante el primer trimestre 
de 2024 llegaron a Puebla 3.8 millones 
de visitantes, lo que representó una de-
rrama económica superior a los 4 mil 176 
millones 532 mil 160 pesos, informó el 
Observatorio Turístico de Puebla.

Ángel Perea Balbuena presidente 
operativo de dicho observatorio, cate-
drático de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), dio a co-
nocer los resultados de las encuestas 
que fueron aplicadas en el periodo va-
cacional de Semana Santa, gracias a la 
participación de un grupo de estudian-
tes de la Licenciatura en Administración 
Turística de la máxima casa de estu-

dios, quienes, a través de este ejercicio 
demoscópico, determinaron el perfil del 
visitante en Puebla.

Durante la sesión, realizada en el edi-
ficio Carolino de la BUAP, también par-
ticipó el jefe de departamento de Esta-
dísticas y Análisis de la Información de la 
Secretaría de Turismo, Domingo Chaltel 
Capilla, quien expuso el comportamiento 
de la actividad turística durante el primer 
trimestre de 2024, cuyos datos ya están 
publicados en la página antes referida. 
Mientras que, en representación de Con-
venciones y Parques la jefa de Departa-
mento de Eventos Especiales, Karen Ce-
sin Hernández, dio a conocer que, en los 

primeros cuatro meses del año, se reali-
zaron más de 400 eventos con la asisten-
cia de 287 mil personas.

En tanto, el director general de Pla-
neación y Desarrollo Turístico, Héctor 
Isauro Vivanco López, reconoció la par-
ticipación del resto de los integrantes de 
las secretarías de Economía y Medio Am-
biente, Desarrollo Sustentable y Ordena-
miento Territorial, Planeación y Finan-
zas, INEGI, CNET, académicos del UVP, 
BUAP, Universidad Anáhuac y el sector 
privado ADO. Añadió que la suma de to-
das y todos los involucrados contribuye 
con ideas y acciones que favorezcan el 
desarrollo del sector turístico. °ALMA MÉNDEZ

Avanzan obras de rehabilitación en los campos deportivos Texcoco
Puebla, Pue- Continúan los proyectos 
por hacer de Puebla una Ciudad de 10, 
como en los Campos Deportivos Tex-
coco de Lomas de San Miguel, donde 
Adán Domínguez Sánchez, Presiden-
te Municipal, realizó la supervisión de 
obra.

En este lugar, se rehabilitan más 
de seis mil metros cuadrados de can-
chas, con pasto sintético. Además, se 
construye un área de skate, pista de 
trote, pista BMX, andadores, mesas y 
pérgolas, juegos infantiles, área para 
mascotas, equipos de calistenia y más.

Destaca que, en lo que va de esta 
administración municipal, 88 espacios 
deportivos como este han sido inter-
venidos porque “ somos un gobierno 
que apuesta por la salud, el deporte y 
la sana convivencia, principalmente en 
las niñas, niños y jóvenes”, de acuerdo 
con Domínguez Sánchez. 

                °REDACCIÓN
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Mejorar la distribución del 
agua no es responsabilidad 
del Ayuntamiento de Puebla

Puebla, Pue. El presidente municipal de Puebla, Adán Domín-
guez Sánchez, se deslindó del desabasto de servicio de agua 
potable en el municipio, al justificar que no puede influir en el 
consejo del Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable 
y Alcantarillado del Municipio de Puebla.

Además, consideró que la próxima gestión del morenista, 
José Chedraui, tendrían que buscar hacerse cargo de la distri-
bución para eficientarla. 

"Soapap es el responsable de dar seguimiento a la conce-
sión de agua potable, el director de Soapap no lo nombra el 
Ayuntamiento de Puebla, el director lo nombra el Consejo con 
mayoría de votos del gobierno del estado, nosotros tenemos 
solamente 4 lugares", declaró. 

El alcalde explicó que el Consejo del Sistema Operador de 
los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de 
Puebla (Soapap), se creó por un decreto del gobierno del Es-
tado, y el Ayuntamiento sólo ocupa 4 lugares, por lo tanto, no 
puede ser influyente en su distribución, para mejorarla. 

"El Soapap es el responsable de operar y dotar el servicio 
de agua, el Soapap, la junta de gobierno está conformado por 
miembros del Soapap, del gobierno del Estado, del gobierno 
municipal, y de la sociedad civil, nosotros el gobierno municipal 
de Puebla desde los 90, tiene 4 lugares en el consejo, la ma-
yoría de lugares de votos del consejo del Soapap los tiene el 
gobierno del estado", declaró. 

El presidente consideró que si la siguiente administración 
estatal de Alejandro Armenta Mier, determina la suspensión del 
Consejo del Soapap, el Ayuntamiento de Puebla, que tendrá a 
su cargo José Chedraui, será responsable de la distribución.

"Si quisiera el siguiente gobierno del Estado o el siguiente 
gobierno municipal, que el municipio se haga cargo del servicio 
de agua, de la concesión de la empresa Agua de Puebla, ten-
drían que regresar al municipio, revertir el decreto de la crea-
ción del Soapap y regresar al municipio de Puebla la adminis-
tración y operación del sistema operador de agua potable", dijo. 

°SILVINO CUATE

PUEBLA FORTALECIÓ 
TRES BRIGADAS PARA 
ENFRENTAR INCENDIOS 
FORESTALES
Puebla, Pue. En promedio, al día en el 
estado de Puebla, se han registrado 
entre 2 y 3 incendios forestales desde 
enero a junio, según el informe que pre-
sentó la Secretaría del Medio Ambiente 
Desarrollo Sustentable y Ordenamiento 
Territorial.

Durante la “Mesa de atención y 
prevención de incendios forestales”, la 
titular de esta dependencia, Norma An-
gélica Sandoval Gómez, informó que 
Puebla se han contabilizado 410 incen-
dios forestales. 

Siendo en la primera semana de ju-
nio, cuando en un sólo día se contabili-
zaron 26 casos, lo que generó el regis-
tro histórico de estos sucesos. 

Por esta situación, el gobierno del 
estado de Puebla fortalece las estra-
tegias de combate con la integración 
de tres brigadas provenientes de Ciu-
dad de México, Morelos y Jalisco que 
coordina la Comisión Nacional Forestal 
(Conafor).

Asimismo, se informó que por los 
incendios en los municipios de Quimixt-
lán, Juan Galindo y Tetela de Ocam-
po, se presentaron denuncias contra 
quien resulte responsable, con ello, la 
Fiscalía General del Estado de Puebla 
(FGE), realiza las indagatorias corres-
pondientes. 

DOS DETENIDOS POR PROVOCAR 
INCENDIOS FORESTALES EN 
AQUIXTLA E IXTACAMAXTITLÁN
David Sue N. y Anselmo N., fueron vin-
culados a proceso por delitos contra 
el medio ambiente, al presuntamente 
haber provocado incendios forestales 
en los municipios de Aquixtla e Ixtaca-
maxtitlán a principios de mayo de este 
2024. 

Según información de la Fiscalía, el 
9 de mayo fue puesto a disposición Da-
vid Sue, mientras que el 24 recibieron 
la detención de Anselmo N.

Datos de la Fiscalía acreditó que el 
8 de mayo, David Sue., fue sorprendi-
do prendiendo fuego a pastizales del 
cerro de Jilotepec, en el municipio de 
Aquitxtla, además, al momento de su 
detención intentó agredir a los policías 
municipales con un machete.

LIQUIDAN INCENDIO EN JUAN GALINDO
Por otra parte, la Secretaría de Medio 
Ambiente del Estado de Puebla se dio 
a conocer que el incendio forestal del 
municipio de Juan Galindo está liquida-
do al 100 por ciento.

Según la información de esta depen-
dencia, para estas tareas fue necesario 
implementar el vuelo del helicóptero, 
para obtener una valoración, con ello 
se detectó fuego en todo el perímetro. 

Además, se corroboró que se en-
cuentra sin riesgo de reactivación, y no 
se reportan afectaciones a viviendas, 
únicamente a plantada de especies ar-
bóreas. °SILVINO CUATE

Pese a un aborto seguro en clínicas poblanas, mujeres prefieren ir a la CDMX

Puebla, Pue. A pesar de que el gobier-
no estatal de Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina habilitó 7 clínicas para el pro-
cedimiento de aborto seguro, la cifra de 
poblanas que acuden a abortar a Ciudad 
de México creció a mil 692 casos. 

Recordemos que fue el 4 de diciem-
bre del 2023, cuando el gobierno estatal 
formalizó este anuncio, sin embargo, el 
Congreso no ha avalado la despenali-
zación al aborto. Por lo que se estable-
cieron lineamientos específicos para que 

sea aceptada su petición.
Por ello, las mujeres poblanas han 

optado por seguir acudiendo a Ciudad de 
México, pues de enero a marzo de este 
2024, suman 14 poblanas que se han so-
metido a este procedimiento. 

Según el informe de la Secretaría de 
Salud de la Ciudad de México, a nieve 
nacional se han contabilizado 273 mil 
723 abortos, siendo Ciudad de México 
la cifra más alta, al contabilizar 187 mil 
289 casos, mientras que Estado de Mé-
xico tiene 75 mil 933. 

Cabe mencionar que, a pesar de que 
el Congreso, conformado en su mayo-
ría por Morena, ha retrasado el proceso 
para despenalizar el aborto en la enti-
dad poblana. 

Recientemente, el coordinador de 
Morena en el Congreso local, Édgar Gar-
mendia de los Santos, aseguró dentro 
del Poder Legislativo buscarán consenso 
para votar la despenalización del aborto 
en la entidad. °SILVINO CUATE
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Chedraui recibirá 60 mdp del 
gobierno municipal saliente

Puebla, Pue. La gestión de Morena, que 
encabezará el Ayuntamiento de Puebla, 
a cargo del presidente electo, José Che-
draui Budib, recibirá 60 millones de pe-
sos, que dejará la actual gestión de Adán 
Domínguez Sánchez. 

Según el titular de la Secretaría de 
Movilidad e Infraestructura, Edgar Vélez 
Tirado, informó que este monto, que será 
heredado, proviene de la Federación para 
iniciar con las primeras obras que tiene 

previsto el próximo presidente municipal. 
"El recurso que tenemos en la Secre-

taría de Movilidad e Infraestructura, la 
mayor parte, es recurso federal, y bue-
no, nosotros estaríamos dejando recurso 
federal para la siguiente administración, 
que pueda operar", dijo. 

Asimismo, informó que en estos me-
ses que le restan a la actual gestión, es-
tarán cerrando 15 proyectos, entre los 
que destacan la rehabilitación de vialida-

des y parques. 
"Estamos cerrando alrededor de 15 pro-

yectos, que son los que están en proceso, 
y bueno, nosotros estamos estimando que 
para el mes de septiembre, ya tengamos 
todo el tema cerrado", declaró. 

Además, dijo que está por definirse un 
banco de proyectos, donde se integrarán 
todos los expedientes, los cuales serán 
revisados por los secretarios que asigne 
Chedraui.°SILVINO CUATE

CANDIDATOS A SENADORES MORENISTAS ARRASARON 
ELECCIÓN, RECIBIERON CONSTANCIA DE MAYORÍA

Puebla, Pue. El consejero presidente 
del Instituto Nacional Electoral Puebla, 
Edgar Humberto Arias Alba,  entregó la 
constancia de mayoría y validez a la fór-
mula primera registrada por la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, integrada 
por Moisés Ignacio Mier Velazco, como 
propietario y a Carlos Alberto Evangelista 
Aniceto, como suplente.

Asimismo, hizo entrega a Lizeth Sán-
chez García de la constancia de mayoría 
y validez de la elección para senadurías 

de la segunda fórmula registrada de la 
que es propietaria, y a María Isabel Merlo 
Talavera, como suplente.

También se entregó la constancia de 
primera minoría de la elección para sena-
durías a Néstor Camarillo Medina, pos-
tulado por la coalición Fuerza y Corazón 
por México, y a su suplente Teodomiro 
Ortega González.

La fórmula ganadora logró un millón 968 
mil 426 votos, en tanto, sus más cercanos 
opositores, de la coalición “Fuerza y Cora-

zón por México”, obtuvieron 858 mil 730.
Hay que destacar que al término de las 

actividades del cómputo estatal, el presi-
dente consejero felicitó a quienes alcan-
zaron el respaldo de la ciudadanía en las 
urnas, al tiempo de reconocer que su esca-
ño en la Cámara de Senadores se debió al 
gran ejercicio democrático del pasado 2 de 
junio, que registró en el estado de Puebla 
casi 66 por ciento de participación ciudada-
na, es decir, cinco puntos porcentuales arri-
ba del promedio nacional. °AURELIA NAVARRO

PARA LA ELECCIÓN 
PRESIDENCIAL HUBO 
60 MILLONES 115 MIL 
184 VOTOS: INE
Puebla, Pue. El Instituto Nacional 
Electoral (INE) informó que Claudia 
Sheinbaum con 35 millones 924 mil 
519 votos en la elección a la Presi-
dencia de la República fue la que 
obtuvo los números más altos con el 
59.75 por ciento.

La elección del 2 de junio a la Pre-
sidencia de la República se registra-
ron 60 millones 115 mil 184 votos, lo 
que representa el 61.04 por ciento de 
la participación de la lista nominal de 
electores.  

Claudia Sheinbaum Pardo parti-
cipó en esta elección del 2 de junio 
postulada por los partidos Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena), 
Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), y Partido del Trabajo (PT).

De la coalición opositora “Fuerza 
y Corazón por México”, Partido Revo-
lucionario Institucional (PRI), Partido 
Acción Nacional (PAN) y Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), 
Xóchitl Gálvez obtuvo 16 millones 
502 mil 697 votos, es decir, 27.45 por 
ciento.

Por Movimiento Ciudadano (MC), 
Jorge Álvarez Máynez registró 6 mi-
llones 204 mil 710 es decir, 10.32 por 
ciento.

Los votos por partidos políticos 
quedaron en el siguiente orden:

  PAN 9 MILLONES 644 MIL 918 VOTOS
  PRI 5 MILLONES 736 MIL 759 VOTOS
  PRD 1 MILLÓN 121 MIL 20 VOTOS
  PVEM 4 MILLONES 677 MIL 57 VOTOS
  PT 3 MILLONES 882 MIL 813 VOTOS
  MC 6 MILLONES 204 MIL 710 VOTOS
 MORENA 27 MILLONES 364 MIL  

      649 VOTOS
  CANDIDATURAS NO REGISTRADAS 83 

MIL 114 VOTOS UN 0.83 POR CIENTO
  VOTOS NULOS UN MILLÓN 400 MIL 144 
  VOTOS, ES DECIR, 2.3291 POR CIENTO.

               °AURELIA NAVARRO
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Gabinete Estatal de Alejandro 
Armenta será evaluado; se 
quedan los que den resultados

Puebla, Pue- El gobernador electo de 
Puebla, Alejandro Armenta Mier advirtió 
que los integrantes de su Gabinete Esta-
tal serán evaluados periódicamente, per-
manecerán los que den resultados.

Alejandro Armenta precisó que quie-
nes forman parte de su equipo de cam-
paña serán los mismos que harán el tra-
bajo de entrega-recepción, pero eso no 
los llevara a asegurar un lugar dentro 

de su gabinete.
Precisó que la meta es trabajar 24/7 

porque la administración 2024-2030 solo 
tiene 2 mil 192 días, a los que se tendrán 
que “consagrar”, porque en su gobierno 
no habrá “becas”, o días de campo.

“Una elección de esta magnitud, don-
de se tuvo 26 – 0, 16 – 0, no se recuperó 
Puebla capital, los municipios, una vota-
ción tan contundente, no vamos por car-

gos, sino por encargos”.   
Recordó que su profesión y compro-

miso con los poblanos lo llevan a ser 
“muy estricto”, en esa medida pedirá lo 
mismo a quienes se ubiquen dentro de 
las Direcciones, o Secretarías.

“No vamos por cargos, vamos por en-
cargos y los encargos son contra resulta-
dos, no hay becas, no son días de campo, 
no son trabajos de 8 de la mañana a las 6 
de la tarde, no son de lunes a viernes, si 
hay necesidades a las 2:00, 3:00 o 4:00 
de la mañana tienen que estar”.

Aclaró que quienes piensan que tra-
bajaron estos meses de campaña ten-
drán un sexenio de privilegios se equivo-
can, porque es cuando más se necesita 
el compromiso de dar resultados.

Adelantó que dentro de la reingeniería 
que hará en la administración sólida que 
le estará dejando el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, estará la 
fusión de Secretarías.

Dentro de las primeras, la Secretaría 
del Deporte y Juventud; Secretaría de 
Cultura y Arte; Secretaría de la Tecnolo-
gía y la Sostenibilidad. °AURELIA NAVARRO

PARA MEJORAR EL 
SERVICIO, ARMENTA 
PROMETE REVISAR 
QUÉ PASA CON AGUA 
DE PUEBLA
Puebla, Pue- El gobernador electo 
de la coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”, Alejandro Armenta Mier se 
comprometió a revisar lo que está pa-
sando con Agua de Puebla para To-
dos, tratará de renegociar en busca 
de mejorar el servicio que es derecho 
de los poblanos.

Armenta Mier precisó que den-
tro de toda la planeación que está 
haciendo desde este 9 de junio que 
recibió su constancia que lo acredita 
como gobernador electo para el pe-
riodo 2024-2030, entre los temas que 
está reviendo está el presupuesto, la 
Ley de Ingresos, y los proyectos.

Para esto, ha iniciado diálogo no 
solo con el gobernador en función, 
Sergio Salomón Céspedes Peregri-
na, también con la presidenta electa 
del país, Claudia Sheinbaum Pardo, 
los candidatos electos que estarán 
formarán el LXII Legislatura del Con-
greso local, la Cámara de Diputados, 
y alcaldes de los 217 municipios.

“No abusaremos de la mayoría 
dentro del Congreso local, porque 
cuando tienes mayoría la tentación 
de las privatizaciones te lleva a co-
meter actos que implican violentar 
la mayoría para afectar un bien pú-
blico”, dijo.

*NO ABUSAREMOS DE LA MAYO-
RÍA EN EL CONGRESO LOCAL*
El gobernador electo, Alejandro Ar-
menta aclaró que no abusará de la 
mayoría que se tendrá como la LXII 
Legislatura del Congreso local.

Aclaró que aun cuando la LXII Le-
gislatura esté formada por la mayoría 
del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) cuidará no caer 
en actos que comprometan fuera de 
la legalidad vulnerar un bien público.

Indicó que no contempla hacer 
modificaciones a la Constitución, las 
reformas que se tienen son actuales, 
pero si alguna falta por ordenar con 
el Poder Federal se harán los ajustes 
para homologar.      

“Cuando tienes la mayoría en un 
Congreso local tentación de las priva-
tizaciones te ganan a cometer actos, 
que indique violar las garantías de un 
bien social”. °AURELIA NAVARRO

Armenta se convierte en el gobernador más votado en la historia de Puebla
Puebla, Pue- En sesión especial del Con-
sejo General del Instituto Electoral del 
Estado, Alejandro Armenta recibió su 
constancia de mayoría que lo acredita 
como Gobernador electo del estado, con-
virtiéndose en el gobernador más votado 
en la historia de Puebla.

El Instituto Estatal Electoral (IEE) in-
formó que de los 3 millones 206 mil 803 
ciudadanos que emitieron su voto, la coa-
lición “Sigamos Haciendo Historia” fue la 
que obtuvo la cifra más alta con un millón 
908 mil 954 votos.

La presidenta del órgano electoral, 
Blanca Yassahara Cruz García, en sesión 
de seguimiento a este 9 de junio desglo-
só los números por distrito electoral uni-
nominal, voto extranjero y adelantado co-
rrespondiente al cargo a la gubernatura. 

Entre el Partido Acción Nacional 
(PAN), Partido Revolucionario Institucio-
nal (PRI), Partido de la Revolución De-
mocrática (PRD) y Pacto Social de Inte-
gración (PSI) registraron un millón 52 mil 
216 votos.

Partido del Trabajo (PT), Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), Parti-
do Nueva Alianza (PANAL), Fuerza Por 
México (FXM), y Partido Verde Ecologis-
ta de México (PVEM) un millón 908 mil 
954 votos.

 MOVIMIENTO CIUDADANO (MC)  
   140 MIL 077
  CANDIDATURAS NO REGISTRADAS MIL 

     768     VOTOS
  VOTOS NULOS 103 MIL 788 VOTOS

Bajo las cifras anteriores, Alejandro 

Armenta Mier se convirtió en el candidato 
a gobernador más votado de la historia 
de Puebla postulado por la coalición “Si-
gamos Haciendo Historia”.

De acuerdo al reporte del IEE, los mu-
nicipios que más votos arrojaron a esta 
candidatura fueron Zacapoaxtla con 87 mil 
852 votos, Acatlán de Osorio con 85 mil 
770, Tehuacán con 81 mil 867 y Chigna-
huapan con 80 mil 839 sufragios, siendo 

los distritos donde más registros tuvo.
Los distritos 19 y 20 ambos de Pue-

bla capital registraron una votación de 
menos de 60 mil votos, porque la afluen-
cia de votantes fue menor.

Cabe destacar que la votación total 
en Puebla fue de 3 millones 196 mil 653 
personas, del total el 59 por ciento fue a 
favor de Alejandro Armenta Mier.

       °AURELIA NAVARRO
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ARROLLAN Y MATAN 
A CICLISTA EN 
LA AUTOPISTA A 
TEXMELUCAN
Texmelucan, Pue. Un hombre murió 
tras haber sido arrollado en la auto-
pista México-Puebla a la altura de 
Texmelucan, cuando viajaba a bordo 
de su bicicleta.

Fue Personal de la Fiscalía Ge-
neral del Estado fue la dependencia 
quien levantó del cadáver.

El fatal accidente que cobró la vida 
de un hombre de entre 55 y 60 años 
de edad, ocurrió sobre el kilómetro 87 
entre las comunidades de Tlanalapan 
y Santa Catarina Hueyatzacoalco.

Fueron automovilistas que circula-
ban por la zona quienes de inmediato 
dieron aviso a personal de Caminos 
y Puentes Federales, así como a la 
Guardia Nacional, que se trasladaron 
al lugar, para resguardar el sitio del 
accidente.

El responsable se dio a la fuga 
para evitar responsabilidades. 

                CAROLINA GALINDO

CHOQUE Y VOLCADURA 
EN RÍO FRÍO; HUBO 
DOS LESIONADOS
Texmelucan, Pue. Se registró el cho-
que y volcadura de un camión de car-
ga y una camioneta lo que  provocó el 
cierre de la autopista México-Puebla 
a la altura de Río Frío en el Estado 
de México.

Caminos y Puentes Federales a 
través de su cuenta de “X”, informaba 
que la circulación sobre esta vialidad 
se había restablecido con reducción 
de carriles. Debido a ello, la circula-
ción con sentido a Texmelucan, se 
vio afectada.

Los choferes de las unidades y 
sus acompañantes resultados con 
lesiones y fueron atendidos por para-
médicos de Caminos y Puentes Fe-
derales.

Sobre la cinta asfáltica quedó re-
gada una gran cantidad de verdura.

Ante los hechos y con el apoyo de 
grúas se iniciaron las maniobras para 
el retiro de los vehículos involucra-
dos. Mientras que los heridos, fueron 
ingresados a distintos hospitales. 

              CAROLINA GALINDO

TRAS UNA PERSECUCIÓN POLICIACA, DELINCUENTES 
SE LES ESCAPAN A POLIS Y A LA GN EN ZACATLÁN

Persecución con balacera desata pánico 
en inmediaciones del centro de Zacatlán, 
pero los presuntos delincuentes lograron 
darse a la fuga dejando entrever la poca 
reacción por parte de las autoridades mu-
nicipales y las propias federales.

Los reportes indican que, 4 sujetos a 
bordo de un vehículo con armas largas 
no se pararon en un retén que tenían ele-
mentos de la Guardia Nacional y policías 
municipales desatándose así un inter-
cambio de balazos en la zona norte de 
esta demarcación.

Cabe mencionar que se logró intercep-
tar el vehículo y darle seguimiento, ante 

esta situación los masculinos a bordo del 
vehículo realizaron detonaciones, tras unos 
mínimos de persecución el vehículo fue 
abandonado en la zona de Maquixtla, indi-
cando la fuga de los 4 masculinos.

Por fortuna, a pesar de las detonacio-
nes no se reportaron personas o elemen-
tos policiacos heridos.

ANTE LOS HECHOS LA SSC LANZÓ EL 
SIGUIENTE COMUNICADO:
Con relación a la persecución de un ve-
hículo esta mañana en la zona del norte 
del municipio, la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) del municipio de Zacat-

lán informa lo siguiente:
Elementos de la Guardia Nacional, el 

Ejército y la Secretaría de Seguridad Públi-
ca (SSP) realizaban un retén de rutina en 
el acceso norte del municipio, detectando 
un vehículo tipo FIAT color gris con placas 
del estado de Morelos y con 4 masculinos a 
bordo que portaban armas largas.

El vehículo al percatarse del retén 
se dio a la fuga a alta velocidad siendo 
perseguido por la Guardia Nacional, el 
Ejército y la SSP. La SSC fue informada 
de esta situación logrando interceptar el 
vehículo y darle seguimiento, ante esta 
situación los masculinos a borde del ve-
hículo realizaron detonaciones.

El vehículo fue abandonado en la zona 
de Maquixtla, indicando la fuga de los 4 
masculinos. No se reporta ninguna persona 
o elemento policiaco herido.

El vehículo fue puesto a disposición de 
las autoridades correspondientes. Se esta-
bleció un monitoreo permanente en la zona.

Se exhorta a las y los ciudadanos a 
evitar replicar cualquier tipo de informa-
ción que proceda de fuentes no oficiales 
para evitar caer en especulaciones o ge-
nerar incertidumbre sobre la seguridad 
en la población. REDACCIÓN

En Tepexi, Morena ganó 
a la buena con el pueblo

Puebla, Pue. Agustín Guerrero Castillo, 
Secretario General de Morena, aseguró 
que Antorcha Campesina cree que Te-
pexi de Rodríguez es su coto de poder y 
que debe ser de ellos por siempre, “con 
el candidato de Morena a la presidencia 
municipal Humberto Bolaños del Rosa-
rio, por primera vez en más de 15 años, 
se tendrá un gobierno honesto y que 
trabajará para el pueblo; por lo que de-
fenderemos la voluntad de la ciudadanía 
y la fuerza de los gobiernos sensibles y 
cercanos, porque con las actas de las 30 
casillas que se instalaron, sabemos que 
tenemos una ventaja de 56 votos la cual 
se puede ampliar con el recuento de los 
sufragios”, abundó.

Humberto Bolaños Del Rosario, can-
didato a la presidencia municipal de Mo-
rena en Tepexi de Rodríguez, denunció 
las amenazas y agresiones sufridas 

hacia él y su equipo durante el proceso 
electoral, por lo que hizo un llamado a las 
autoridades para que tomen medidas, es-
clarezcan la situación y garanticen la se-
guridad, pidió el reconocimiento del triun-
fo electoral que ganó de manera justa y 
transparente.

Bolaños Del Rosario, señaló que la 
Policía Municipal de Tepexi de Rodríguez 
lo estuvo acosando durante toda la cam-
paña a él, su equipo y a las personas que 
lo acompañaban; destacó que tiene prue-
bas de ello, ya que en los eventos que 
realizaba siempre aparecían personas 
que los amenazaban, por lo que ya existe 
una denuncia de los hechos.

EN TEPEXI, MORENA GANÓ 
Y TRABAJARÁ PARA EL PUEBLO
Durante su intervención Alejandro Mel-
chor Morales, abogado del CEE de 

Morena, aseguró que durante toda la 
campaña electoral se vivieron incon-
sistencia y se incrementaron el día de 
la jornada electoral, por parte de quien 
quiere mantener el poder en Tepexi, 
por lo cual dijo, se presentaron diversos 
escritos de todas las inconsistencias 
ante la autoridad electoral. Anunció que 
el conteo final se realizará en la sede 
central del IEE porque así lo solicitó el 
Concejo Municipal por no tener las con-
diciones de seguridad y política en el 
municipio.

Estuvieron presentes en la rueda de 
prensa, Samuel García Pala Secretario 
de Organización de Morena, Raymundo 
Atanacio Luna, Coordinador de Concilia-
ción Política, Laila Martínez Gallegos Se-
cretaria de la Mujer del CEE y Leopoldo 
Mata Niño Coordinador del equipo del 
candidato. REDACCIÓN
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Mire que armar un equipo de primera división en nuestra 
vapuleada Liga Mx no es nada fácil.
Pareciera poca cosa, pero salir al mercado de piernas sin 
dinero es como ir a la playa sin traje de baño.
El caso del Club Puebla y otras escuadras del máximo 
circuito pasan por el mismo tamiz.
A escasos 25 días del inicio del torneo, la franja apenas 
ha logrado reclutar a un jugador en la persona del arquero 
Miguel ‘Wacho’ Jiménez que con 34 años en los hombros 
y un año de inactividad llega procedente del Guadalajara.
El arquero, según trascendió, viene a pedido del DT José 
Manuel ‘Chepo’ de la Torre quien lo conoce bien y le 
ofreció la titularidad del arco camotero con tal de que no 
aceptara una oferta de la MLS.
El guardameta tiene experiencia y al llegar como agente li-
bre evita que la franja desembolse dinero por su traspaso.
Otro que quizás podría llegar es el delantero ex de la fran-
ja Cristian Tabó a quien Cruz Azul, dueño de su carta, le 
busca acomodo después del préstamo que tuvo con Pu-
mas quienes ya no hicieron efectiva la opción de compra 
por el sudamericano.
Tabó, con la franja de Larcamón, tuvo buenos momentos 
y chispazos interesantes que le permitieron al club ven-
derlo a buen precio en su momento.
También se supo que el delantero tiene una oferta en el 
cono sur aunque eso le representaría una baja conside-
rable en sus ingresos por lo que se supone que preferirá 
regresar a la Angelópolis donde ya conoce el entorno y 
donde pasó sus mejores momentos en el fútbol mexicano.
Vale mencionar que el préstamo también sería gratis 
con el compromiso de pagarle su sueldo por parte de 
los Camoteros.
Como le decía anteriormente, no es fácil armar una es-
cuadra sin dinero en la bolsa y menos en el máximo cir-
cuito de nuestro balompié.
Se tienen que volver creativos y apostar por atinarle a que 
quien venga, tenga un buen desempeño.
Ahora, desde mi punto de vista, la escuadra camotera no 
es tan mala como los cinco puntos logrados aparentan.
Es verdad que la temporada anterior fue vergonzosa, 
digna del olvido, pero también mantengo la tesis de que 

estos mismos jugadores hace seis meses lograron hacer 
25 puntos bajo la tutela de Carbajal y seguro estoy que 
el mal desempeño fue consecuencia de una pésima ges-
tión directiva donde la mafia que viene roeando al equipo 
desde hace años encabezada por Ro(b)a y sus ‘madams’ 
desencadenaron una lucha de poder interna que derivó 
en la vergonzosa temporada de los famosos 5 puntos.
Eso lo veremos en próximas fechas cuando la escuadra de-
bute bajo el mando de un DT probado como lo es el ‘Chepo’.
El director deportivo Ángel Luis Catalina pretende incor-
porar a la escuadra a un central de peso dentro del te-
rreno de juego, lo vienen trabajando, según me platican, 
pero como todo, el tema económico es lo que tiene un 
poco parada la negociación, aunque se espera que en 
próximos días quede arreglado y firmado ese tema.
Este defensa central vendría a cubrir el lugar dejado por 
Gastón Silva quien al parecer ya no entró en los planes 
de ‘Chepo’ y será cedido a préstamo a una escuadra de la 
MLS pues aún le queda una año de 
contrato con el equipo de la franja.
Hay que recordar que se jugarán 
cuatro jornadas del torneo de ini-
cio para posteriormente detener la 
liga durante un mes para que los 
equipos mexicanos puedan viajar 
a tierras estadounidenses para 
disputar la Leagues Cup.
Cuanto antes hay que resolver el 
tema de los refuerzos así no sean 
de gran calidad, pero lo importan-
te es que se adapten e integren al 
grupo para que el técnico pueda ir 
presentando su once inicial y em-
pezar el torneo de la mejor mane-
ra posible.
Esta semana la escuadra retoma-
rá sus entrenamientos en la Ange-
lópolis y seguramente iniciará con 
algunos partidos amistosos que le 
permitan al cuerpo técnico ir ar-
mando su once inicial.

LA BUAP Y EL BASKETBALL.
Una buena noticia para la comunidad universitaria se 
dará a conocer este martes en conferencia de prensa a 
llevarse a cabo en la arena BUAP donde se informará 
que la Benemérita contará con un equipo de basketball 
llamado Lobos Plateados.
Esto obedece al interés de la Rectora Lilia Cedillo quien 
en su deseo por seguir promoviendo el deporte entre la 
comunidad universitaria, ha llegado a un acuerdo con 
empresarios que vienen del estado de Veracruz y que 
aportaran a la BUAP al equipo de basketball profesional a 
cambio de utilizar las bonitas y funcionales instalaciones 
de nuestra máxima casa de estudios.
De resaltar que la universidad no erogará peso alguno 
para la manutención del equipo y el nombre de Lobos 
Plateados es en reconocimiento a la universidad por par-
te de los empresarios quienes retribuyen el apoyo recibi-
do por la misma.

Como dato adicional, le comento que en 
el Basketball profesional de México se 
tienen en nómina 12 jugadores de los 
cuales 8 pueden ser extranjeros por lo 
que veremos norteamericanos, puerto-
rriqueños, venezolanos etc.
El show estará garantizado además del 
ambiente familiar.
La Rectora Lilia Cedillo se anota otro 
diez en cuanto el apoyo al deporte de 
los poblanos.
No olvidemos que la franja del Puebla 
tiene su base de entrenamientos en las 
instalaciones universitarias tanto en el 
estadio como en los campos alternos.
Anexo invitación a la presentación del 
día martes y el calendario que tendrá de 
inicio Lobos Plateados de Puebla.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima. 
Twitter X: @pepehanan
Instagram: @pepehanan 
Tiktok:@pepehanan1
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T
ener más educación académica se ha relacionado 
durante mucho tiempo con una mejor salud indivi-
dual. Pero esos beneficios también son contagio-
sos, dicen los coautores de un nuevo estudio de 
trabajo en la Universidad de Harvard.

“No es solo que las personas que tienen más años de educa-
ción estén en mejor estado de salud”, dijo David M. Cutler, profesor 
de Economía Aplicada. “Es que incluso las personas con menos 
años de educación, por ejemplo, las personas con solo un título de 
escuela secundaria, están en mejor estado de salud cuando viven 
cerca de personas que tienen más años de educación”.

El documento examina por qué las ciudades con más gra-
duados universitarios ven tasas de mortalidad más bajas para 
los residentes en general. No se debe a la clasificación es-
pacial, ni a la práctica de reubicarse para vivir en medio de 
aquellos con hábitos similares. Los investigadores tampoco 
encontraron una correlación particularmente fuerte con facto-
res como el aire limpio, la baja delincuencia y la infraestruc-
tura de atención médica de alta calidad. En cambio, la mayor 
parte de la explicación implica tasas de tabaquismo, actividad 
física y obesidad.

El patrón tiene todo que ver con la cultura común de una 
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Tener mayor educación 
académica se relaciona 

con una buena salud
LA INVESTIGACIÓN EXAMINA POR QUÉ LAS CIUDADES CON MÁS 
GRADUADOS UNIVERSITARIOS VEN TASAS DE MORTALIDAD MÁS 

BAJAS PARA LOS RESIDENTES EN GENERAL.
 BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

comunidad, dijo el coautor Edward L. Glaeser, pro-
fesor de Economía. “El trabajo, por ejemplo, es una 
actividad social”, dijo.

EDUCACIÓN, SALUD, TABAQUISMO
El equipo analizó una variedad de fuentes de infor-
mación, desde estadísticas de homicidios a nivel de 
condado hasta estimaciones regionales de la calidad 
del aire y una medida federal de la calidad del hos-
pital, para ver si los diferenciales de mortalidad se 
deben a los servicios de la zona, en Estados Unidos.

“Estimamos que, como máximo, 17 por ciento 
de la externalidad del capital humano en la salud se 
debe a estos factores externos, impulsados en gran 
medida por un mayor uso de la atención preventiva”, 
escribieron los coautores.

En cambio, la mayor parte de la correlación entre 
el capital humano y la salud del área, al menos 60 
por ciento, se explica por las diferencias en los com-
portamientos relacionados con la salud, encontraron 
los investigadores. Los datos de revelaron que cada 
aumento de 10 por ciento en la proporción de gra-

duados universitarios en un área se asoció con una 
disminución anual de 7 por ciento en la mortalidad 
por todas las causas.

El documento profundizaba más en el tabaquis-
mo, dada la gran cantidad de números históricos 
sobre la iniciación, el abandono del cigarrillo y las 
creencias. Los datos mostraron que en las ciudades 
donde la gente tiene más años de educación (la ciu-
dad de Nueva York, Boston o Seattle, por ejemplo), 
es más probable que la gente piense que fumar es 
malo para las personas. N
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Panamá deporta a Carlos Ahumada 
a Paraguay; México no presentó 

solicitud de extradición
UN DÍA DESPUÉS DE LA DETENCIÓN DE CARLOS AHUMADA, EL SERVICIO 
NACIONAL DE MIGRACIÓN DE PANAMÁ DIJO QUE MÉXICO NO RESPONDIÓ 

“SI MANTENÍAN INTERÉS EN EL MISMO PARA SU EXTRADICIÓN”.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

E
l Servicio Nacional de Migración de Pana-
má (SNM) informó que deportó a Paraguay 
a Carlos Ahumada, luego de que México no 
presentara una solicitud de extradición para 

el empresario en las 24 horas correspondientes des-
pués de su detención.

La madrugada del 7 de junio, Ahumada, quien es 
acusado por presunto fraude genérico en contratos de 
obras públicas de la Ciudad de México entre 2000 y 
2006, durante la gestión como jefe de Gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador, fue detenido en Pa-
namá por autoridades migratorias al contar con una 
“alerta azul” en su contra por parte de la Interpol.

Tras su detención, se informó que el gobierno 
mexicano contaba con 24 horas para presentar prue-
bas que acreditaran sus acusaciones, pues de lo 
contrario el empresario sería puesto en libertad. Este 
sábado, el SNM de Panamá señaló que México no 
respondió “si mantenían interés en el mismo para su 
extradición”.

#MigraciónInforma
El Servicio Nacional de Migración de Panamá 

informa, que un ciudadano argentino que había 
arribado de Asunción-Paraguay y se mantenía en 

tránsito hacia la ciudad de Guatemala, fué devuelto 
debido a que mantiene alerta Roja con Interpol. pic.

twitter.com/f2us9ZFQm2
— Migración Panamá (@migracionpanama) June 

8, 2024

“DEVUELVEN” A AHUMADA A PARAGUAY
En una publicación de X, el servicio de migración pa-
nameño señaló que comunicó a Interpol México sobre 
el estatus de Carlos Ahumada y cuestionó si aún ha-
bía interés para extraditar al empresario, sin embargo, 
dijo que no obtuvieron una respuesta. 

“El SNM comunicó a INTERPOL México, sobre el 
estatus del ciudadano argentino, a su vez se informó, 

si mantenían interés en el mismo para su extradición, 
sin embargo no se recibió respuesta”, indicó.

Agregó que al término de las 24 horas correspon-
dientes, tras no obtener una respuesta sobre el reque-
rimiento del empresario, procedieron a su “devolución 
hacia Asunción-Paraguay”.

El servicio de migración también informó que el 
“ciudadano argentino que había arribado de Asun-
ción-Paraguay, y que se mantenía en tránsito hacia 
la ciudad de Guatemala, fue devuelto debido a que 
mantiene alerta Roja con Interpol“.

Añadió que Ahumada mantiene notificación roja y 
es requerido por las autoridades de México por delito 
de fraude genérico y fraude continuado.

“Unidades de SNM confirmaron, que dentro de la 
base de datos de la Secretaria General de la Orga-
nización Internacional de Policía Criminal INTERPOL 
en Lyon, Francia, mantiene notificación Roja y es re-
querido por las de México por delito de fraude genéri-
co y fraude continuado”, dijo en X.

¿POR QUÉ ACUSAN A CARLOS AHUMADA?
Carlos Ahumada es un empresario argentino natura-
lizado mexicano, conocido por protagonizar el caso 
de los “videoescándalos”, en el cual grabó una serie 
de videos que fueron difundidos en el 2004 en televi-
sión nacional y en los que aparecen líderes del PRD y 
cercanos colaboradores de López Obrador recibiendo 
dinero en efectivo.

En uno de los videos, René Bejarano, quien en 
ese entonces se desempeñaba como coordinador 
de la fracción parlamentaria del PRD en la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal, aparece recibiendo 
miles de dólares en efectivo por parte de Ahumada. 
Antes de ese cargo, Bejarano había fungido como se-
cretario particular de López Obrador en su etapa de 
jefe de Gobierno de la Ciudad de México.

En otra de las grabaciones aparece el entonces 

delegado de Tlalpan, Carlos Ímaz, también recibiendo 
dinero de Ahumada. En esa época Ímaz era esposo 
de Claudia Sheinbaum. La pareja se divorció en 2016.

También lee | ¿Por qué Rosario Robles libró orden 
de aprehensión por delincuencia organizada? FGR 
no investigó desvíos de Estafa Maestra

Tanto Bejarano como Ímaz declararon que el dine-
ro lo recibieron por instrucciones de Rosario Robles, 
quien entonces era la presidenta nacional del PRD, 
para presuntamente financiar las campañas políticas 
del PRD a cambio de contratos de obras públicas.

Tras estos hechos, Ahumada pasó dos años dete-
nido sin que se le dictara auto de formal prisión por los 
delitos de los cuales se le acusaba, como tráfico de in-
fluencias y extorsión. En 2007 fue puesto en libertad.

El empresario salió del país, sin embargo, en 
agosto de 2019 fue detenido de nueva cuenta, esta 
vez en Buenos Aires. 

La detención se dio después de que la Interpol 
emitiera una ficha roja en su contra a petición de la 
Fiscalía General de la República (FGR), con motivo 
de una presunta defraudación fiscal por la cantidad de 
un millón 472 mil 236 pesos.

En ese entonces la FGR informó que la investiga-
ción por este presunto delito había iniciado en 2016 
y fue retomada tres años después cuando ya fungía 
como presidente López Obrador.

Dos días después de esta segunda detención, 
Ahumada fue liberado tras presentar el acta de la 
auditoría de diciembre sobre el ejercicio fiscal 2012, 
donde las observaciones habrían sido solventadas.

No obstante, el gobierno mexicano solicitó su ex-
tradición en julio de 2020 luego de que la Fiscalía Ge-
neral de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) 
lo señalara por presunto fraude genérico del fuero 
común en contratos de obras públicas en diversas de-
legaciones capitalinas. La solicitud fue aprobada en 
diciembre de 2021.
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